
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 17 DE JULIO DE 1811.

SAN ALEXO CONFESOR.

El jubileo está en la iglesia de nuestra Sra. del Carmen.

Afecciones astronómicas. Sale el sol à las 4 h. 53' y se pone. à las 7 h. 7.' Es el 27. de la luna, sale à la 2 h. 39' madr. y se pone à las 5 h. 15' tarde del dia 18.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero
Prim. baxa à las 5 h. 59' madr. || Seg. baxa à las 6 h. 18' tard.
Prim. alta à las 12 h. 10' mañ. || Seg. alta à las 12 h. 24' noche

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Constantinopla 20 de Abril. — El Gran-Visir Jussuf Baza depuesto es poco sentido, porque, aunque honrado, por su mucha edad era incapaz para desempeñar su empleo. Además llegaba à tal extremo su severidad que aveces pasaba à ferocidad. Se citan de él dos hechos; que, aunque de antigua fecha, hacen todavía estremecer. Se le quezaron un dia de un comerciante que vendía sus géneros à precio mas subido del que fixaban las leyes. Mándole prender y hechar herraduras, como à un caballo, en las plantas de los pies y en este estado le obligó à correr cierto trecho. El desdichado expiró àntes de llegar al término. Otra vez andubo las calles de Constantinopla à caballo, acompañado de un embaxador Europeo y seguido de algunos genizaros. Se paró

de repente á la puerta de una panadería , suplicando al embajador que tubiese la bondad de aguardarle un breve instante. Entra en la casa , sale á poco , monta otra vez , y cuenta friamente al embajador que aquel panadero robaba en el peso del pan , que repetidas veces se le habia amonestado , y que en consecuencia habia mandado arrojarle en el horno ardiendo. Horrorizado el enviado Europeo manifestó parecerle espantoso el castigo. Es verdad , respondió , con eso se aterrarán los demas para mucho tiempo. (Ambigú.)

Todas las cartas particulares de Suecia convienen en representar á este país como en un estado incierto. Parece que no teniendo los labradores salida alguna para los productos de la tierra , y no sufragando el consumo interior los gastos de cultivo , se hallan reducidos á la mayor miseria , y se aprovecharian al punto de qualquier medio que mejorase su situacion. Los propietarios se hallan en mucha apuro por el deficit que les resulta en el percibo de sus rentas. La total estancacion del comercio produce grandes miserias , y un descontento general entre los comerciantes que son enemigos declarados del sistema continental. Los nobles y grandes del reyno se hallan divididos en bandos , y consideran como muy probable segunda revolucion. El regente , en quien se notan algunas qualidades amables , conoce muy bien en quales débiles bases descansa su autoridad , y se advierte facilmente quan incierto se halla acerca de la conducta que ha de observar para impedir la explosion que teme. En quanto al rey Carlos XIII mas cascado de los males que de la edad , no se cuida de los negocios públicos y vive casi en un retiro. El rey depuesto Gustavo Adolfo IV tiene un gran partido en Suecia , y sin duda se aprovechará de la primera ocasion que se le presente para capitanear á sus fieles partidarios , y hacer un esfuerzo á fin de conquistar su reyno , de que le han despojado la traicion y tramas de la Francia.

Prodigio literario — Gottinga 20 de Mayo. — Hace ocho meses que hemos contado entre nuestros estudiantes un mu-

chacho de diez años y medio, que es un verdadero fenómeno. El nombre de este *sabio* niño es Carlos Wite. Entiende las lenguas, historia, geografía y literatura antiguas y modernas; á la edad de ocho años poseía, además de su lengua madre, el griego, latin, frances é italiano con tal perfección, que no solo traducía corrientemente la *enéida* de Virgilio y la *iliada* de Homero, sino que también hablaba con asombrosa facilidad todas las lenguas vivas que hemos referido. De esto dió el año pasado pruebas tan satisfactorias en un exámen público que tubo en la universidad de Leipsic, que este cuerpo le honró con un diploma latino, en que se encomia su aplicación y se le admite en el gremio de la academia. Hasta su llegada á Gottinga, no tubo este niño mas maestro que su padre el eclesiástico Wite. El rey de Westfalia queriendo que continuáse dirigiendo los estudios de su hijo hasta la conclusión, le ha dado una pensión, con la qual ha podido dexar sus obligaciones de pastor, y acompañar á su pupilo á nuestra universidad. El niño Wite estudia ahora filosofía, sigue un curso de matemáticas, física y metafísica, y manifiesta la mas feliz disposición para las ciencias.

MOTICIAS DEL REYNO.

Alcazar de San Juan 26 de Mayo. — En 24 llegaron á esta villa como unos 400 franceses de toda arma, y un cañon volante; y á pretexto de haberse tiroteado con la partida de D. Francisco Sanchez, hicieron el saqueo mas horroroso que puede imaginarse, dieron golpes y maltrataron á todos aquellos infelices vecinos, y sin perdonar al débil sexo, hirieron á muchos, de los quales habian muerto 4 ó 5. En seguida pasaron á Miguel Esteban, exigieron una contribucion exorbitante, destruyeron en aquella noche á aquel miserable pueblo, quizás el mas pobre de la provincia, cometieron todo género de maldades, y á no ha-

ber sido por el espíritu y presencia de ánimo del cura párroco que intercedió à las 11 de la noche por sus desgraciados feligreses, hubiera perecido sin dificultad à manos de su barbarie: con todo asciende su pérdida à 707 reales, y sin atender à la enfermedad que padecía su alcaide le condujeron preso à Villarubia, en donde dijeron le tendrían asegurado hasta que la villa cumpla con los débitos de su requisición importantes mas de 307 reales.

NOTICIAS DE CADIZ.

Continúa la subscripción voluntaria en la secretaría de gobierno en beneficio de la tropa de los cuerpos del 5.º ejército.

D. J. F. C. 220: el Excmo. Sr. ministro de Portugal 4.000: el caballero de Robertoni, encargado de negocios que ha sido de las Dos-Sicilias 1.000: una buena patricia 160: D. J. de V. 60. Total del dia 16 5.540. Cadiz 16 de Julio de 1811. — Arévalo.

AVISO. Un sugeto que posée varios idiomas y está practicamente instruido en todos los demas ramos de una casa de comercio (principalmente el de teneduría de libros) solicita ocupacion, aunque sea fuera de esta plaza. Darán razon en el despacho principal del diario calle de la Carne número 1.º

En la Isla de Leon se vende un Birlocho, de dos ruedas en muy buen estado, y con bastante equidad: el que quiera comprarlo acudirá en la citada villa, à el almacén de comestibles, que está en la calle Real en frente del principal número 48 donde darán razon.

Por D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno
por S. M., plazuela de las Tablas.